



Journal

de la prévention et de la protection

de l'enfance



N° 1 - Avril 2024

Édito

La prévention protection de l'enfance est la priorité de l'action politique départementale.

Cette ambition que je porte depuis la création de la Collectivité européenne d'Alsace le 1^{er} janvier 2021, se traduit par un investissement financier supplémentaire conséquent de plus de 70 millions d'euros en deux ans.

Après les premières Assises en novembre 2022, j'ai décidé d'instituer un deuxième rendez-vous réunissant plus de 1 100 acteurs et partenaires de la Collectivité européenne d'Alsace autour de la thématique des compétences parentales le 6 octobre dernier.

Cet engouement révèle à lui seul l'intérêt porté et partagé autour de cette mission et la volonté d'agir "Ensemble" autour des enfants placés et des familles alsaciennes.

Je tiens à saluer l'engagement remarquable des agents de la Direction de la solidarité de notre Collectivité et de nos partenaires qui exercent cette mission au quotidien et contribuent également à la réalisation de cette mission de service public.

Je suis très fier d'ouvrir ce premier "Journal de la prévention et de la protection de l'enfance", nouvelle étape dans l'évolution de notre pilotage de cette politique publique.

Ce journal sera l'occasion de communiquer et partager sur nos travaux communs et de pouvoir prendre le temps de réfléchir au sens de notre action à travers des thématiques fortes qui traversent les enjeux de l'enfance et de la Famille.

Ce nouveau rendez-vous semestriel permettra également de mettre en avant nos réussites communes et les innovations qui sont à l'œuvre avec nos partenaires.

La Collectivité européenne d'Alsace est fière d'incarner, piloter et animer cette politique publique au plus près de la réalité des besoins des enfants et des familles de nos 7 territoires alsaciens convaincue qu'elle est l'échelon le plus pertinent pour porter leurs intérêts.



Frédéric Bierry
Président de la Collectivité européenne d'Alsace

Dossier

Préparation à la majorité pour les enfants de l'ASE

La majorité est une étape cruciale dans une vie en particulier pour les jeunes bénéficiant d'une mesure de protection.

Les professionnels de la DASE accompagnent ces jeunes dans cette étape grâce à plusieurs actions. Ces dernières permettent d'aborder ce passage en préparant au mieux les mineurs à devenir majeur.



Entretien préparation à la majorité – établissement Marie Pascale Péan

L'établissement Marie Pascale Péan à Mulhouse qui accueille des jeunes filles de 13 à 20 ans nous ouvre ses portes pour parler préparation à la majorité. [En savoir +](#)

Témoignages d'assistants familiaux

Témoignage d'assistants familiaux sur la question de la majorité. Deux assistants familiaux nous font part de leur définition de la majorité et comment ils préparent les mineurs dans ce processus. [En savoir +](#)

Entretien avec Aude Charles – chargée de projets formation, insertion, développement à la Touline d'Apprentis d'Auteuil

Présentation de la Touline : dispositif d'accompagnement à l'autonomie exclusivement dédié aux jeunes de 18 à 25 ans sortant de la protection de l'enfance. [En savoir +](#)

Catherine Maire-Landmann conseillère technique en charge de la préparation à la majorité...

... nous raconte les ateliers qu'elle a mis en place avec la collaboration de Virginie Leone, référente jeunes sortants ASE du service intégré d'accueil et d'orientation (SIAO), pour travailler cette thématique en lien avec les jeunes, les familles d'accueil, les associations et les établissements.

[En savoir +](#)



Journal

de la prévention et de la protection

de l'enfance

N° 1 - Avril 2024



Nono et les écrans : un outil pour sensibiliser les enfants et les parents à la nocivité des écrans sur le développement global des jeunes enfants



L'utilisation des écrans chez les jeunes enfants est en augmentation depuis plusieurs années. Pourtant de nombreuses études alertent sur les dangers liés à cette exposition. Les professionnels de la PMI ont créé des outils pour sensibiliser les familles et leur(s) enfant(s) à l'utilisation des écrans.

En savoir +

Action sociale de proximité

- L'équipe des intervenantes sociales en gendarmerie s'agrandit
- Une offre de service complémentaire pour les enfants exposés aux violences conjugales
- Développer une approche du travail avec les familles
- Projet Personnalisé pour l'Enfant
- Comité de Pilotage des Centres Parentaux ALSACE

En savoir +

Soirée logement jeunes majeurs – 6 juillet 2023

Au 1^{er} janvier 2023, 501 jeunes majeurs sont accompagnés par la Direction de l'aide sociale à l'enfance (346 sur le territoire bas-rhinois et 155 sur le territoire haut-rhinois). Ces jeunes se retrouvent en difficulté dans la recherche de logement au regard du contexte immobilier alsacien (offres faibles et coûts importants).



Pour sensibiliser les bailleurs privés à cette problématique, la DASE a organisé une soirée dédiée à la question du logement pour les jeunes majeurs.



En savoir +

Assises alsaciennes de la prévention et de la protection de l'enfance



Le vendredi 6 octobre 2023, la 2^e édition des assises alsaciennes de la prévention et de la protection de l'enfance a eu lieu au Palais de la musique et des congrès.

Cet événement destiné à l'ensemble des acteurs de l'enfance (élus, professionnels, bénévoles, étudiants) a remporté un franc succès avec plus de 1100 participants.

Au programme tables rondes et conférences pour échanger autour du sujet.

Rendez-vous en janvier 2025 pour la prochaine édition.

En savoir +

Les jeunes ont la parole : "Aide et confiance aux jeunes"

Le 6 mai 2023 La Collectivité européenne d'Alsace a lancé le premier "Conseil des jeunes confiés d'Alsace". Ce conseil est constitué d'une quarantaine de jeunes de 7 à 19 ans actuellement confiés à l'aide sociale à l'enfance et issus de toute l'Alsace. Retour sur cet événement et les objectifs de cette instance.



En savoir +

Le plan Enfance, point d'étape

Les 2^e Assises Alsaciennes de la Prévention et la Protection de l'enfance d'octobre 2023 ont été l'occasion de faire le point et évoquer les avancées du plan enfance et du changement de modèle attendu.

En savoir +